

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan pada uji coba modul pembelajaran IPS berbasis *course review horay* pada materi manusia dalam hubungannya dengan kondisi geografis di sekitarnya yang telah dilakukan diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Validitas modul pembelajaran IPS berbasis *course review horay* pada materi manusia dalam hubungannya dengan kondisi geografis di sekitarnya untuk kelas IV SDN 27 Lagan Kecil Mudik Pesisir Selatan yang telah dikembangkan dinyatakan sangat valid dengan rata-rata persentase kevalidan 99,70%. Dari aspek kelayakan isi dengan persentase bahasa 95%, desain 93,75%, dan materi 62,5% dengan kriteria sangat valid.
2. Praktikalitas modul pembelajaran IPS berbasis *course review horay* pada materi manusia dalam hubungannya dengan kondisi geografis di sekitarnya untuk kelas IV SDN 27 Lagan Kecil Mudik Pesisir Selatan yang telah dikembangkan dinyatakan praktis dengan rata-rata persentase kepraktisan 85,12% oleh guru, dapat dilihat dari aspek kemudahan penggunaan dengan persentase kepraktisan 95,83%, efektifitas waktu pembelajaran 87,5%, dan aspek manfaat 83,33%. Oleh siswa modul dinyatakan sangat praktis dengan rata-rata kepraktisan 87,02%, dapat dilihat dari aspek minat siswa dengan persentasi kepraktisan 84,68%,

proses penggunaan 83,75%, peningkatan keaktifan siswa 85,56%, waktu yang tersedia 81,25%, dan evaluasi 82,5%.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah peneliti lakukan, maka peneliti menyarankan hal-hal berikut ini:

1. Bagi guru kelas IV SD, berdasarkan hasil validitas, dan praktikalitas, yang telah dilakukan, modul IPS berbasis *Course Review Horay* pada materi manusia dalam hubungannya dengan kondisi geografis di sekitarnya untuk kelas IV SD yang telah dikembangkan dapat digunakan sebagai salah satu alternatif bahan ajar untuk mengajarkan materi manusia dalam hubungannya dengan kondisi geografis di sekitarnya.
2. Bagi peneliti lain, untuk dapat mengembangkan modul IPS berbasis *Course Review Horay* pada materi lainnya.
3. Bagi pembaca, diharapkan dapat menambah pengetahuan dan wawasan tentang pelaksanaan pembelajaran melalui Modul IPS berbasis *Course Review Horay* pada materi manusia dalam hubungannya dengan kondisi geografis di sekitarnya untuk kelas IV SD.